

Bahn, Tram und Stadtbahn

bd. Aus Gründen der besseren Akzeptanz, die sie vermuten, verwenden die Regierung und die Region den Begriff «Glattalbahn». Zutreffender und mindestens ebenso positiv ist die Bezeichnung «Stadtbahn». Beim neuen Verkehrsmittel handelt es sich um ein sehr modernes und sehr leistungsfähiges Tram, wie allein schon daraus hervorgeht, dass ein durchgehender Betrieb mit Niederflurfahrzeugen der Verkehrsbetriebe Zürich vorgesehen ist. Der Begriff «Stadtbahn» hat sich für Strassenbahnen möglichst auf Eigentrassees, mit tendenziell etwas grösseren Haltestellenabständen, attraktivem Rollmaterial und höheren Durchschnittsgeschwindigkeiten eingebürgert. Trams oder Stadtbahnen werden seit einigen Jahren fast überall auf der Welt wieder neu erstellt oder ausgebaut, besonders intensiv in Ländern wie Frankreich, die beim voreiligen Abbruch ihrer Strassenbahnen lange Zeit «führend» waren.